

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pia.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 21.—Teléfono 145.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobra.—Corresponsales: París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fiske, 21-Park Row.—Berlín, Radolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

Gasset endiosado

Hay un ciudadano español que se llama don Rafael Gasset y Chinchilla, que tiene el mérito indiscutible de ser hijo de don Eduardo Gasset y Artime, fundador de «El Imparcial», y la monomanía de ser ministro. Para ocupar la poltrona lo mismo le importa que gobiernen los liberales que los conservadores y le da lo mismo que el jefe del Gobierno sea Silveira ó Villaverde, Moret ó Canalejas. Si Manu le ofreciera una cartera, aceptaría una cartera de Maura y si Melquíades Álvarez hiciera lo propio, allá se iría con don Melquíades. Hasta la aceptación de Cambó, si éste llegara á formar ministerio y le ofreciera una poltrona, á pesar de que Gasset ha sido uno de los mayores enemigos de los regionalistas y de Cataluña. La cuestión para él es ser ministro y desde el ministerio hacer lo que el llama política hidráulica que es una especie de tapadera de muchas cosas.

Tiene otra monomanía: hablar mal á los pocos días de dejar el cargo, de los Gobiernos de que ha formado parte. For lo visto, se cree el señor Gasset necesario é insustituible, y además, que los españoles no podemos pasarnos sin su paternal tutela. De esta monomanía acaba de dar una nueva prueba, con su declaración de que es enemigo de la guerra del Rif y que así lo hará constar en una serie de artículos, que ya ha empezado á publicar, pero lo ha declarado después de haber salido del Ministerio.

Si para la gran obra nacional de reconstitución del país la guerra sobra, ¿Por que ha esperado á hablar tanto tiempo el Sr. Gasset? ¿No tenía también un periódico y un escaño en el Parlamento? ¿Por qué no se ha opuesto á la guerra durante el tiempo que ha sido consejero de la Corona? Ahora es un poco tarde para que le crean.

Haga lo que haga y diga lo que diga el Sr. Gasset, no va á convencer á la opinión. Su conformidad con la obra de Canalejas durante el tiempo

que con él ha compartido el poder, pues quien calla otorga, da derecho á no creer en la sinceridad de sus declaraciones. Su elástico patriotismo repugna á las gentes de buen sentido y ya son legión los que dicen que don Rafael Gasset y Chinchilla es un caso

de endiosamiento de una nulidad como no se registra otro en el planeta, nulidad elevada sobre el tripode de los periódicos del "trust". Es intolerable, en resumen, que se haga al país juguete de este endiosamiento y de estos descarados apetitos,

Farmacopea

(RECETAS PARA PREPARAR MITINES)

Se elige un liberal de nuevo cuño, que tenga muy buen ojo y mucho puño. Se alquilan veinte guapos libertinos, que actúen de morrales clandestinos. Se organiza una guardia pretoriana, noble cavallerta rústicana. Se contrata un tenor de campanillas que sepa lanzar bravos, en cuchilladas. Se adiestra á cuatro mozos sementales, con berridos y gritos guturales. Se jalea en la prensa al diputado y se le llama, en guasa único-honrado. Se reparten proclamas y pasquines, porras, garrotés, varas y adoquines. Se monta, á plena luz, la maquinaria: decoración de alcoba funeraria. Y se ensaya en la Plaza de los toros, la obra con personajes, banda y coros. Se viste al ideal protagonista con toga de percal ó de batista. Se ajustan dos graciosos parroquianos, que interrumpan con pies, bocas y manos.

Se coloca, en el centro de la suerte á un prosista falaz, á un ganso inerte (!) Se sueltan á granel los oradores: se escojen, de los malos, los peores. Diserta Apolinarrio, ¡horrible estilo! ¡Hayamos, porque su aire no es tranquillo! Diego escancia su vino generoso. Pepe el líbrico, surge mariposo. Habla, con impudor, de Ayuntamientos. ¡Dios nos libre de malos pensamientos! Gruñe, masculla, avanza manotea, se agiganta, se achica, se marea, y es tanto su descao en la pelea, que le chillan charrán: ¡Vete á Judea! Hay desmayos, suspiros, contorsiones, cosquillas, abrazos, y... oraciones,

¿No fe gusta mi caustica receta?
¡Género bufo en boga, es la opereta!

Un mancebo de botica.

Pozq-Estrecho 16 Abril 1912.

Si el cacique amarillo no hubiera embargado la renta de consumos para que un su cliente le saque al Ayuntamiento 100.000 pesetas anuales, no se le debería nada al Hospital de Caridad

Notas municipales

Para la sesión que mañana á las doce ha de celebrar nuestra excelentísima corporación municipal están señalados para su despacho los siguientes asuntos.

Dictámenes de la Comisión de Policía urbana, proponiendo se les concedan á varios propietarios las licencias que solicitan para hacer obras.

Dictamen de la misma comisión referente á la instalación de una caseta de madera que solicita colocar en el Muelle de Alfonso XII D. Andrés Morales.

Diligencia de subasta del arriendo Mercado, Lonja ó Romana, adjudicado provisionalmente á D. Angel Anlejo.

Comunicaciones de Subsecretaria de primera enseñanza dando cuenta de su visita oficial á las Escuelas Graduadas de esta Ciudad, é informes de Instrucción pública y Junta local.

NECROLOGIA

A la avanzada edad de noventa años falleció ayer la señora doña Francisca Abril y Rivas, v.uda de Contreras.

Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver á cuyo fúnebre acto ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia.

A la afligida familia de la finada enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

También se ha verificado esta tarde á las seis el entierro del cadáver de la señora doña Valentina Fraile Alarcón, esposa del honrado comerciante de esta plaza don Antonio Barceló.

Un numeroso cortejo ha asistido al fúnebre acto que ponía bien de mani-

festo las muchas simpatías que en vida supo captarse la finada.

A su familia y muy especialmente á su afligido esposo enviamos nuestro más sentido pésame.

Los presupuestos

Madrid 18 9 m

Entre los ministeriales se dice que si el ministro de Hacienda no ha mantenido su criterio cerrado de no aumentar las cifras en los presupuestos de gastos, es porque en el de Fomento se han hecho algunas concesiones imprescindibles.



Está visto, que desde que el cacique pajizo quiere regenerarnos, vamos para atrás como los cangrejos.

Españamos ayer con la misma ansiedad que esperan los siete "incapaces" su capacidad, ver el anunciado eclipse y todos estábamos dispuestos para observar lo que pasaba por esa anehura

por donde los astros van

como nos cuenta todos los años don Juan Tenorio y las picaras nubes empañaron el azulino firmamento é im pidieron que no le viésemos la corona á Febo ni mucho menos la interposición de la Luna.

En cambio, hoy que ya ha pasado el fenómeno, el cielo ha aparecido completamente despejado y el astro Rey ha hecho gala de ardorosos rayos.

Segun las noticias que traen los periódicos en París el eclipse fué total y pudjeron los astrónomos hacer importantes observaciones y gran número de fotografías antes de "taparse" el sol y después de descubrirse.

Como la oscuridad en París fué completa y de alguna duración tuvieron que encenderse los faroles del alumbrado público y ya estaban dispuestos á salir los serenos, en vista de que el "gran candil", del Universo no daba señales de vida.

Muchos suponían que se había apagado por completo y que ya no volvería á alumbrarnos pero se equivocaron, pues según el programa del festejo celeste, á los minutos señalados comenzó nuevamente á salir el sol y á cantar los pajizillos que se habían escondido, creyendo que se había anticipado la noche.

Hasta los perros, según dicen algunos telegramas comenzaron á ladrar á la luna por haber ocultado al Rey de los Astros.

Según la prensa rotativa y no rotativa en varios puntos de España pudo verse sin dificultad alguna el eclipse de ayer, haciendo los astrónomos importantes estudios.

Nosotros hemos sido de los que se han quedado sin observar nada, absolutamente nada de ese fenómeno astronómico, que según los inteligentes no volverá á repetirse en este siglo.

De modo es que podemos perder las esperanzas como las vamos perdiendo en la reposición de los siete concejales incapaces.

Es decir sobre este fenómeno, no hay que ser pesimistas, pues el cacique pajizo, en el momento que ha escuchado las "lamentaciones" y "suspiros" del Sr. Gasset se ha marchado á la Corte para ofrecerle cuarenta y tres mil votos, dos ligas verdes, media docena de vides americanas y un facsimil del plano de la ratonera automática sistema Apoli.

Seguro es que cuando Gasset cuente con tan poderosos elementos en este país de Aladroque ordena por la telegrafía sin "cordeles", que se les levante el arresto que políticamente vienen sufriendo los siete incapaces.

Tengamos confianza en el cacique pajizo, pues si hasta la fecha no ha hecho nada por nosotros, verán ustedes como al fin y á la postre... tampoco lo hará.

¡Hay cosas que se ven de venir!
OTEMA.

Si el cacique amarillo no hubiera embargado la renta de consumos para que un su cliente le saque al Ayuntamiento 100.000 pesetas anuales, los modestos empleados cobrarían. Ya sabe el pueblo de quien es la culpa.

dos en la materia, abrogándose el derecho de juzgar á vuestros semejantes.

¡Ah, señores! cuán poco supone vuestra asamblea y vuestro veredicto en la historia de la humanidad, y la historia humana á su vez es bien poca cosa en el torbellino que la arrastra á través de la inmensidad y que desaparece y cambia y se transforma para volver á comenzar la misma historia y los mismos hechos, verdadero y eterno juego de fuerzas cósmicas, renovándose y transformándose hasta lo infinito.

Sobre la mesa de los cueros del delito encontrábase la balustrada de la tribuna pública de la Cámara, el terciopelo de la cual aparecía desgarrado y la madera con la huella de los clavos, vestidos destrozados, etc., etc.

Vaillant contemplaba todo aquello con una sonrisa.

Se procede al riguroso examen de los testigos de cargo.

La dueña de la casa habitada por el acusado.—El 27 de Noviembre, Vaillant alquiló mi casa con el nombre de Marchal.

Presidente.—¿Su baul estaba cerrado?

Testigo.—Sí; él se llevaba siempre la llave de la habitación.

no me presentase en la Cámara de los diputados donde examiné los restos de la bomba, y mi convicción quedó formada desde luego. La pólvora empleada era de clorato de potasa. Encontramos un asa parecida á las de las vasijas de las lecherías. También se recogieron clavos.

Los proyectiles alcanzaron la parte superior de la Cámara. Algunos trozos de alambre procedente de la bomba habían penetrado con tal fuerza en el techo, que á duras penas pudo arrancárselos con el auxilio de unas tenazas. El aparato explosivo tenía dos envolturas.

En un registro practicado en la calle de Daguerre, encontramos el clorato de potasa, pólvora verde y ácido sulfúrico. También había un cuchillo puñal, periódicos, etc.

En el laboratorio se ha podido comprobar la construcción de la bomba, que constaba de una caja llena de pólvora verde, en medio de la cual había un tubo de vidrio. En la parte superior se encontraba el clorato de potasa y en la otra el ácido sulfúrico.

El choque debía romper el tubo, las sustancias mezclarse y producirse la explosión, que tuvo lugar más pronto de lo que Vaillant pensaba.

Vaillant.—No era necesario el choque, el algodón debía embeber el ácido sulfúrico mezclándolo con la pólvora.

yo bien sé que se me dirá que podía haber tratado de las reivindicaciones por medio de la palabra, pero, ¿qué queráis? cuanto más sordo es aquel á quien nos dirigimos, más necesitamos alzar la voz para hacernos entender.

Hace mucho tiempo que se contesta á nuestras reclamaciones con la cárcel, la cuerda y los fusilamientos, y no os hagáis ilusiones, la explosión de mi bomba no es solamente el grito de Vaillant revolucionario, es el grito de toda una clase que reivindica sus derechos y que bien pronto unirá los hechos á las palabras; pues estad seguros de que todas vuestras hermosas leyes no serán capaces de detener las ideas de los pensadores; así como en el pasado siglo todas las fuerzas gubernamentales no pudieron impedir que los Diderot, los Voltaire y los Rousseau, sembrasen las ideas de emancipación entre el pueblo, todas las fuerzas gubernamentales de la actualidad no podrán tampoco impedir que los Reclus, los Darwin los Ibsen los Spencer, los Mirbeau, etc, siembren las ideas de justicia y de libertad que han de derrocar los prejuicios de la masa ignorante; y estas ideas acogidas por los desgraciados producirán protestas revolucionarias, como la mía, hasta el día en que la desaparición de la autoridad permita á los hombres organizarse libremente según sus afinidades.